
! ! ! ! !它运算一分钟"相当于全球

!"亿人" 使用计算器不间断计算

#"年# $

!!!根据 !"#$%% 公布的数

据"#神威$太湖之光% 峰值运算速

度达每秒 &'($亿亿次"这一速度超

过排名第二到第五的 ) 台超级计

算机的总和&

!神威%太湖之光"毋庸置疑

是这个星球上最强大的数字运算

机器# $

!!!一年前"中国超算'神威$

太湖之光% 首次在 !"*$%%夺冠"

榜单编撰人如是形容& !+*$%%榜

单始于 &,,-年" 是对全球已安装

的超级计算机的排行榜"由美国与

德国超算专家联合编制"每半年发

布一次&

!中国自主研发的超级计算机

连续 $次获得世界第一"凸显中国

在超算领域的自主研发能力# $

!!!国家超算无锡中心主

任( 清华大学教授杨广文表示&

'神威$太湖之光%由国家并行计算

机工程技术研究中心研制(国家超

级计算无锡中心运营" 核心部件

全部为国产&

!中国超算在硬件和软件研发

两方面正同步提升"预计将来飞速

发展的国产硬件将在国产软件的

支撑下"为各领域带来更为强大的

科学研究能力和工程试验能力# $

!!!媒体报道"中国超算'神

威$太湖之光%与'天河二号%连续

第三次占据榜单前两位"将发起更

多具有战略需求的挑战性应用"在

国民生产的更多领域发挥更加重

要的计算支撑作用&

!我国的&超算'确实是走过了

一条超常规发展之路#按照国际常

规"%&年计算速度提高 '&&万倍"

而我们在过去 %& 年里"&超算'运

行速度提高了 (&&&多万倍# $

!!!国家 ./-计划'高效能计

算机及应用服务环境%重大项目总

体专家组组长钱德沛教授

!一年来"神威%太湖之光开展

了天气气候(航空航天(先进制造(

生物医药(新材料(新能源等 )*个

方面的数百项应用课题" 完成 "+&

多万项作业任务"平均每天完成近

!&&&项作业# $

!!!国家超级计算无锡中心

副主任(清华大学副教授付昊桓介

绍" 应用一直是我国超算的短板"

'神威$太湖之光% 发布短短一年"

已有 $项研究成果入围 '戈登$贝

尔%奖提名"几乎占据总入围应用

的半壁江山"显示我国在超算应用

领域的巨大进步&

!神威小型机的发布"标志着

国产超算平台成功实现小型化与

定制化"将为超算在实际生产生活

中的应用打开更大空间# $

!!!近日" 搭载国产众核处

理器的小型化工作站 '012345

6789:%也研制成功"这个被称为

'神威小型机%的工作站"在处理

器(内存(硬盘等架构的配置上更

加灵活" 可以根据用户需求量身

定制&

!瑞士的系统杀进前三确实比

较意外"显示了欧洲对于大型超算

系统投资的增加# $

!!!媒体报道&瑞士国家计算

中心的'代恩特峰%经升级后浮点

运算速度达到每秒 &(,/亿亿次"从

半年前的第八名升至现在的第三

名"美国超算'泰坦%则被挤到第四&

!这是全球超级计算机 (&&强

榜单 %,年历史上美国第二次无缘

前三名# 第一次是在 )**- 年 ))

月"当时 $台日本系统占据前三位

置#不过"此次榜单前十名中"美国

依然占 (席"超过其他国家# $

!!!国际 !"*$%% 组织在一

份声明中说& 美国的积累不容忽

视"专家预测年底排名中将会出现

美国的两台每秒 '% 亿亿至 -% 亿

亿次规模的新系统&

!超算下阶段"是研发百亿亿

次系统的全球竞赛# $

!!!美国能源部长里克$佩里

说& 最新榜单出炉前夕"美国能源

部宣布将在未来 - 年拨给 / 家科

技公司总额 '($.亿美元的资金"目

标是到 '%'&年交付至少一台每秒

可进行百亿亿次计算的超算系统&

!未来 (&& 强榜单的榜首位

置可能将出现多国交替占据的

态势# $

!!!专家预测& 除了美国"中

国(日本和欧洲也已宣布百亿亿次

超算研制计划&
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! ! ! ! !中华人民共和国中医药法"将

于今年 !月 "日起正式实施# 对继

承和弘扬中医药# 保障和促进中医

药事业发展具有里程碑式重要意

义$中医药首先要传承#有传承才能

有创新$ !中医药法"里面有专门一

章#叫%中医药传承与文化传播&$

传统中药尽管 %简便廉验&#但

不少人对于中医药的认识还是存在

两种极端的误区'一种认为中医%很

神奇&#能治百病#特别是西医难以治

疗的绝症#靠中医就能%手到病除&(

另外一种则认为中医 %不精准&#像

搭脉) 看舌苔等很多都依赖于医生

自已的经验#每人一法#捉摸不透$

中医药学是中国古代科学的瑰

宝#也是打开中华文明宝库的钥匙#

它跟唐诗宋词一样是我国传统文化

的瑰宝# 需要传承和推广$ 今年年

初#国家卫生计生委副主任)国家中

医药管理局局长王国强出席中医药

文化进校园校长研讨会时表示#推

动中医药文化进校园# 有助于增进

青少年对中华优秀传统文化的了解

与认同#增强学生的文化自信)民族

自信( 有助于帮助青少年提升健康

素养# 养成健康的行为方式和生活

习惯# 提升学生个人综合素质和能

力$ 在近日举行的上海市中医医院

第六届中医药文化推广传播季开幕

式上# 来自上海中医药大学附属浦

江中学的三十多名学生就参与了中

药辨识)香囊制作等体验活动$

据上海中医药大学副校长胡鸿

毅介绍##$"%年# 上海中医药大学

向上海市中医药发展办公室申请到

了 %中医药知识进校园三年行动计

划项目&#建设中小学示范基地$ 上

海中医药大学做的第一件事是编写

国内第一套中小学中医药科普系列

读本$ 中医药进中小学校园是一项

系统工程#需要精心设计具体内容#

更需要探索完善相关机制$ 上海中

医药大学在全国率先创建中医药大

学附属中学和小学#从基地建设)项

目推动走向长效机制的探索$

近几年# 国家从顶层设计上为

传统中医文化的传播提供了更大的

平台#%一带一路& 战略中已确立了

中医作为软文化推广的国家战略$

上海市中医医院的 %中医药文化推

广传播季&开展至今#人气一年比一

年旺$ 在上海市中医医院院长徐建

看来# 现在许多老百姓在生活中都

有一些中医意识# 但是对中医的很

多了解还只是停留在口口相传的民

间认识# 这其中存在不少误区和误

解# 亟需中医工作者提供专业而精

准的科普传播# 这也是上海市中医

医院要坚持举办文化节和中医药文

化推广季的重要原因#%今年我们首

次迎来了中学生的参与# 也希望能

够有更多的中小学校能够加入到中

医文化的学习和推广中$ &

中医药知识是中华民族千百年

来科技)文化)哲学的智慧结晶$ 让

更多的青少年了解中医药# 不仅有

助于他们建立良好的健康及生活理

念# 更有助于培育他们对中医药学

以及中国传统思想)美德)文化的学

习兴趣$

牡丹是花#也可以是诗歌#更可

以入药$中国传统文化的博大精深#

从一朵牡丹中就可见一斑$ 中医药

发展最重要的是传承# 特别是文化

传承$ 文化传承当中最重要的是文

化自信$中医药之所以生生不息#是

因为它与博大精深的中国传统文化

融为一体$中医药的文化推广#不仅

是要介绍中医知识# 更是让人们能

够接受中医药的文化熏陶# 全面了

解中医药$

传统文化是中医药的“根”
方 翔

孙绍波 画

中国“最强大脑”问鼎全球超算500强
当地时间6月19日，德国法兰克福国际高性

能计算大会公布了新一期全球超级计算机
TOP500榜单，中国超算“神威·太湖之光”以每秒
12.5亿亿次的峰值计算能力及每秒9.3亿亿次的
持续计算能力，再次斩获第一名，实现世界最快超
算“三连冠”。
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! ! ! ! !一些地区&散乱污'清

理整顿工作仍存屡禁不止(

多次擅自撕毁封条违法生产

的现象# $

!!!环保部近日通报京

津冀及周边地区大气污染防

治强化督查情况"'.个督查

组共检查 $%& 家企业 ;单

位<"发现 '$,家企业存在环

境问题&

!一二线城市同比涨幅

回落尤其明显" 三四线城市

房价的上涨同样需要警惕#$

!!!国家统计局城市司

高级统计师刘建伟解读& 国

家统计局昨天发布 $ 月份

=% 个大中城市住宅销售价

格统计数据" 新建商品住宅

和二手住宅价格同比涨幅比

上月回落的城市分别有 ',

和 &.个&

!难得看到一次发射失

败" 这也算是有生之年系列

了# $

!!!不少网友对中国航

天公开透明的态度表示肯

定&昨天"我国在西昌卫星发

射中心用长征三号乙运载火

箭发射中星 ,>广播电视直

播卫星" 发射过程中火箭三

级工作异常" 卫星未能进入

预定轨道" 具体原因正在调

查分析&

!千万不要小看这项&投

资者分级'和&投资品分级'

制度" 此举或许意味着中国

股市即将进入最残酷的阶

段)去散户化# $

!!!财经评论员刘晓博

认为& =月 &日"证监会推出

的新 )证券期货投资者适当

性管理办法*将实施"要求券

商向普通投资者销售符合其

风险承受能力等级的产品或

服务&

!针对目前国家科学技

术奖实行推荐制( 行政色彩

较浓"由此带来的&跑指标'

等诸多问题" 方案提出转变

&主动自荐'为&被动他荐'"

引导科技人员潜心研究(专

注学术" 遏制学术浮躁等不

良风气# $

+!!媒体报道& 国务院

办公厅日前印发)关于深化科

技奖励制度改革的方案*"明

确提出'改革完善国家科技奖

励制度%" 要求严惩学术不

端"健全科技奖励诚信制度&

!这些行星的条件容许

液态水存在于行星表面"可

能孕育生命# 这意味着我们

可能不孤单# $

!!!开普勒科学家马里

奥$佩雷斯表示& 美国太空总

署 ?>0>昨日宣布" 再发现

'&,颗疑似系外行星" 包括

&%个处于它们行星系内宜居

带的类地行星" 这是寻找可

居住星球的一个关键特征&


